PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN IOSE, COSTA RICA, SABADO 23 DE MAYO DE 1925

NUM. 1930

La Facultad del Medicina

La Facultad de Medicina se reunirá el martes entrante en su local de costumbre.

Son importantes los asuntos que se tratarán y seguramente sea resuelto un punto que en sesión reciente fué planteado, respecte un dictamen médico.

Renuncia el teso--rero municipal de Cartago

Joaquín Oreamuno, que ha sido Tesorero Municipal de Cartago muchos años, ha presen contrato de administración de los fondos que el culad propone a la Municipalidad.

Mañana habrá confirma

Mañana, domingo, en Iglesia Metropolitana habrá confirma para los niños de la capital y de los barrios circunvecinos.

en todas las iglesias de lugar en las Municipalidades San José son los acostumbrados sólo que en guiente corto debate: la Iglesia del Carmen ha conferencia de las Hijas de María a las tres de la tarde.

A don Victor

Muy agradecida le estoy al se nor don Victor Eduardo Alvarez diten me cuió de una dolencia que bacía muchos estaba por todos los médicos, sólo esperaba no curarme, pero quisco Dios que me encontrara al señor Alvarez me encontrara al señor Alvarez que con su omeopatia logró de-volverme la salud perdida.

DORA BOOKER DE LÓPEZ

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA ne en conocimiento de los ha alzado anclas para la PRENSA, lo que se poanunciantes, suscritores y cludad de Tres Ríos. favorecedores de esta em-el del debut para mañana en

NOTA EDITORIAL

LA CIUDAD Y LOS EXTRANJEROS

En otro lugar publicamos el proyecto de ley bra su porvenir, donde se hace su vida, donde presentado ayer al Congreso por la diputación retiene su negocio y su casa, su mnjer y sus hijos. formista, autorizando a los extranjeros para que Es por esto que el progreso de la población formista, autorizando a los extranjeros para que puedan ser elegidos como miembros de los Muni-

Como se ve, el Partido Reformista va cumpliendo todos los extremos de su programa.

Los extranjeros sólo son extranjeros el primer año que residen en cualquier país. Pasado el primer año, dejan de ser extranjeros para interesarse profundamente en los problemas del pueblo donde

Una vez establecido el extranjero y delineado su modo de vivir, encuentra relaciones, establece El señor don José amistades, va creando intereses, se encariña, se que enamora y va clavando cada vez más hondo en la nueva tierra una complicada raigambre de afectos cada día más poderosos. Con el tiempo llega a sentir por el país de adopción un interés más tado su renuncia de tal grar de y más directo que por su propia tierra na-nuevas que unidas a las prácticas indígenas puecargo y para llenar esta tal. Por la patria suya que quedó lejos, muy lejos, den dar un resultado de gran valor.

El acceso de los extranjeros a los Municipios siempre más, acaba por sentir un amor ideal, una ilusión con perfume de poesía y de ensueña seos prácticos, sus actividades y sus energías son todas para la tierra que habita, para el lugar dontodas para la tierra que habita, para el lugar donde lucha y trabaja, donde goza y sufre, donde la-

le interesa exactamente igual que si en ella hubiera n cido; quizás más aún, porque él trae de lejanos países espléndidas visiones ciudadanas que quisie-ra ver reproducidas y aún superadas en el lugar donde ha venido a plantar la tienda de su vida, La administración municipal le interesa ex-

traordinariamente, porque de ella dependen todos los servicios públicos: la luz, los tranvías, el agua potable excelente y abundante, el aseo de las ca-lles, la limpieza, la higiene, la belleza de los par ques, la equidad de los impuestos, la abolición de los vicios.... Todo lo que significa bienestar y salud, comodidad y buen orden entra de lleno en su interés directo, y ellos que nacieron en otros pue blos y vivieron en otros ambientes, pneden traer a la dirección de la vida ciudadana modalidades

El acceso de los extranjeros a los Municipios

Sobre concurso de lavanderas

Hoy ha sido registra la la partida de nacimiento de la señorita Angela Montero en la Gobernación de esta ciudad. Esta señorita según tenemos entendido ha sido la que ha llevado la mayoría de votos. Desde luego creemos de justicia dada la honorabilidad e imparciali-dad del señor Gobernador, que hará mérito a la ma yoría de votos obtenidos por la señorita a que nos referimos.

De Sanidad

La Jefatura de Sanidad, en oficio de ayer, pidió auxilio a los Jefes de policía, para que citen hoy a 30 lecheros, que serán multados, por defectos en la leche que expenden.

Don Rafael

Sanabria sauc Unidos y Europa en la semana entrante. Es her mano del Presbitero Víctor Manuel Sanabria, muy apreciado en el seno del clero costarricen-

Que lleve un feliz viaje el amigo Sanabria.

Chile parlamentario

ca Z. el proyecto interesante y conveniente tendiente a los

Briceño: Llamó la aten-ción a la Comisión que ha dictaminar sob e el proyecto presentado por la Diputación Reformista a efecto de que procuren que los extranjeros no tengan en los Municipios sino un tercio de representa-

ción cuando más. Volio J. Ruego decirme Edualdo Alvarez la Presidencia a qué Comi-

Uirco en Tres Kios

El Circo Salvadoreño que en esta capital estuvo ac-

aquel lugar, Es

|Usureros explotadores de pobres de la tarde, Billo hizo trabajadores

Un cuarenta por ciento mensual cobra cierto usurero a pobres peones que apenas si ganan para no morir-se de hambre.

Y sin embargo a esa (11-

se de gentes no se les grava con el impuesto de pretamislo tenemos en los peones ba rredores de calles, emplea-dos de la municipalidad.

Todos los días de pago acerca al Municipio un prestamista para cobrarles ese cuarenta por ciento a los peones en referencia, por can tidades que les da.

No es esto un abuso inca-

lificable? Ya lo creemos que sí. El asunto podría pasar cuando ese prestamista cobrara un cinco por ciento, lo cual también es usura; pero un cua-renta por ciento. ¿Por qué no poner remedio a este abus

Trasladamos esto al Ins pector de Patentes y Vehícu

LA COMPETION COSTARRICENS TIENE SIEMPRE PA

Voliofobia

Ayer, en un periódico un reportaje. Ya sabemos de los "reportajes" de este gran señor; muchos son hechos de su propio puño v letra y en su pia casa u oficina.

Lo que allí dice va con el exclusivo afán de mortificar al General Vota y si más bien se les lio; y termina como de ta capital los pereg deja explotar la miseria a costumbre: apareciendo que fueron a Roma. todas sus anchas. El ejemplo como víctima, como engañade; d spués, no falbría de bien y de su entereza de carácter.

Pobrecito este señ r que se de ja engañar en edad madural

Y hay razón; tuerza es confesar que Billo a estas horas ha sido engañado: debi ra ganar un sueldo no menor de mil colones mensuales; apenas gana uno de quibarbaridad para un pa triota de su talla.

Esta injusticia la cowayorla reformista y sidere "piedra que otros miato hacer más.

lanzan para su benefi-

¡Oh los puritanos "sa-crificados!.....

El siete regre, an los peregrinos

Según leemos en un diario de la mañana de hoy, el día 7 de junio próximo regresarán a esta capital los peregrinos

Según informa el cole. ga, el vaje de estos com do en su soberbia de envita el "cliché" de su hom patriotas no ha sido tan amable que digamos, pues han tenido una serie de contratiempos que los ha obligado a protestar del trato que han recibido de parte de la Compañía encargada de llevarlos y traerlos.

Bonos de Redención Nacion

El General don Jorge Vonas gana uno de qui-lio suscribió ayer en la Se-nientos y esto es una cretaría de Hacienda un bode \$ 50.00 del empréstito de Redención Nacional. Conversando con él nos dijo: deseaba ardientemente cummetió un Municipio de plir con mi deber de costarricense copperando al pago quizá por eso se considere engañado y se con-

Oh inocencias

El apóstol inmaculado, poeta excelso, conductor desinteresado de multitudes, etc., etc., etc,. dignado bajar de su alto pedestal en que se ha colocadioso impotente, para opinar que la acusación planteada ante los Tribunales de Jus-ticia por el Gral. don Jorge Volio no tiene interés alguno para él.

Por qué pretende ignorar For que pretende ignorar este señor que el Gral. Volio lo que se ha propuesto es que todos los enemigos solapados y cobardes salgan de su escondrijo y lo confundan con todos aquellos bechos que ca stribura-3

hechos que se atribuyen? Por qué, si confiesa cándi-damente que después de muchis pruebas ha comprendido "que se engañó y que tué instrumento de otros interees" por lo que no quiere volver a servir de piedra que lanzan otros, por qué decimos, no quita la máscara a los que lo embarcaron y los envía a sentar sus cargos an te los Tribunales de Justicia? A ello lo instamos.

INOCENTE

LA FRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR: BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI)

E HTORES SOCIEDAD "GERMINAL" JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO Teléfono 71 - 73 Av. Este Nº 344 - Apartado P

Nota del día minimum de die

PERSONAJE PINTORESCO

Dramas de la realeza

Acabamos de leer que ha sido encerrado en un manicomio el hermano mayor del rey de Yugoeslavia. Nosotros tuvimos ocasión de conocer a este extraño personaje, bastante antes de la guerra europea, y la noticia que acabamos de leer nos trae a la men.oria la vida cómico-dramática de este príncipe pintoresco, tan viariada, tan rara, que en ella hay curiosos episodios para operetas a lo Franz Lehar y para dramas a lo Shakespeare.

a lo Franz Lehar y para dramas a lo Shakespeare.

Este personaje se llama Pedro Karageorgevitch.
Su padre, el Rey Pedro de Servia, fue quien preparó el asesinato de la reina Draga y el rey Alejandro, para apoderarse del trono. Su hijo mayor, Pedro, como su padre, se convirtió en un calavera desenfrenado, en uno de esos príncipes de los Balkanes mujeriegos y juerguistas que se han hecho famosos por las operetas vienesas.

Su vida de calaverón fue casi increíble por lo estros representados, que candalosa. A los 16 años huyó de su tierra con una bella corista y se le encontró en los arrabales de Viena Municipios para que puedan en un zoco de gitanos. Poco después pidió a su padre autorización para casarse con una actriz que le triplica-

ba la edad.

una corona de papel, parodiando los discursos de su administrativo del país. Ade-

Por tales extravagancias se ordenó su arresto, y, en venganza lanzó públicamente contra su padre la acusa- te, la práctica viciada de ción de haber asesinado a la reina Draga.

De Serbia salió fugado, atormentado por la manía des en cuerpos de carácter persecutoria, convencido de que lo querían asesinar. Guardando el incógnito, escondiéndose siempre vivió en numerosos países. Su episadio de la Habana es interesante, Allí vivía con el nombre de don Pedro de Albana de servición dal Puente de Albana de servicio de la Puente de Servicio de la Puente de la Puente de Servicio de la Puent sante. Alli vivia con el nombre de don l'edro de Albornoz. En la construcción del Puente de Almendares trabajó como obrero. Bebía mucho, y una no he cayó en mos de la policía que había detenido a todos los concurrentes a un cabaret. Fidió hablar con el Jefe de la Folicía Nacional, que lo era entonces el General Armando de la Riva, más tarde muerto a tiros en el centro de la ciudad por un gobernador, un senader y un diputado.

El príncipe anónimo se ganó la protección del Dividido en Bonos de \$500.00 jese de la policía y en su despacho pernoctaba sin que y en Participaciones de \$50.00 nadie más estuviese enterado. De pronto llegaron ca bles de Belgrado y de Nueva York preguntando por él ples de Beigrado y de l'ueva Toir preguntando por el y hasta un retrato que lo identificara. Al despacho del de amortización y a ser reembolsado con premios de jefe de policia llegaron numerosos diplomáticos. Se tra\$2.000.00 y de \$1.000 00 dólares.

taba de la extradición del príncipe. Mientras todos espe
GRANTIAS: Rentas de Correos, de Telégrafos raban, el príncipe convencia al jefe de policía de que per y de Papel Sellado. Retencion diaria de las rentas dían la extradición para fusilarlo, y el jefe de policía, afectadas por el Banco de Costa Rica, encargado del escondiendo al príncipe, declaró que éste se h bía desservicio de intereses y amortización.

Forma de Pago

Durante la guerra se alistó como oficial en el ejérci-to del general Sarrail que se batía en la Macedonia, y al terminar la guerra y abdicar su padre sus derechos al trono, en vez de darle a él la corona, se la dieron a su hermano Alejandro, el actual Rey de Yugoeslavia. Acogiose el principe aventurero a la aministia que concedió a su hermano, regresó a Belgrado y, reuniendo a sus an-tiguos amigos, acusó a su hermano de usurpador y quiso

hacer valer sus derechos a la corona.

Hace más de dos años que anda en estas luchas, hasta que hace ocho días ha ido a dar con sus huesos en

un manicomio. No será extraño que cualquier día se fugue para con-

tinuar la historia de sus pintorescas aventuras.

Realmente no vale la pena ser hijo de un rey para vivir toda una vida tristísima de cómicas ignominias y de dramas desesperados.

BERNARDO MERINO

Lea La Prensa; su material le interesa

Los extranjeros en las Municipalidades

(Proyecto que está en el Congreso)

chora y la labor de positivo beneficio en el adelanto moral y material del Estado la creencia de que el Conentre nosotros.

Su radio de acción se ha limitado, hasta ahora, a los negocios públicos no reser-vados por leyes especiales a la actividad exclusiva de los ciudadanos. La experiencia dades crecientes de cada localidad nos han demostrado o extranjero, casado con cosla urgencia de dar oportunidad a los elementos capacitacolab rar junto con los cos- reside tarricenses en la solución de años» sus problemas cantonales, ya sean los que se refieren a la ley se leerá así: construcción de obras de positivo beneficio público, ya al arreglo de las finanzas de cada local dad.

Creemos nosotros, y así piensan la mayoría de nuesperjuicio de su nacionalidad, colaborar por la más sana más de que con ello se alejará, aun cuando sea en parte, la práctica viciada de AcATVO BROMO QUINNEA es superior de la convertir a las Municiparida des en cuerpos de carácter sente que solo hay un "Bromo Quinnea de la convertir a las municiparida" des en cuerpos de carácter sente que solo hay un "Bromo Quinnea de la convertir que solo hay un "Bromo Quinnea d

Congreso Constitucional; político, ya que es tendencia Está en el seutir de todos manifiesta del Congreso el los señores Diputados y en de que las Municipalidades el de los costarticenses en cumplan con su deber de general la influencia bienhe cuerpo de administración local.

Las razones expuestas realizada por tantos exce- greso y los ciudadanos to-lentes extranjeros radicados dos acogerán con beneplácito nuestra iniciativa, nos mueve a presentar a la consideración de la Cámara, el siguiente proyecto de ley:

El (ongreso, etc., decreta; El inciso 2°. del artículo de la Ley de Organizade muchos años y las necesi-«Ser ciudadano en ejercicio tarricense, avecindado por un período no menor de dos dos y de buena voluntad de años o extranjero vecino las colonias extranjeras, a propietario del cantón, con residencia mayor de cinco

El artículo 12 de la citada

«El cargo de Regidor es ejercicio».

Dado, etc.

J. Volio, Enrique Fonseca Zúñiga, Silverio Chaverri, J. J. Ortiz E, Florentino Lobo.

Suscribase Ud DOTHOL

EN FORMA SUPERIOR MG AFECTA LA CABEZA

20% al suscribirse 40% antes del 15 de Junio 40% antes del 30 de Junio

Lugares de Suscripción

EN SAN JOSE en el Banco de Costa Rica y en las Oficinda de la Contabilidad Nacional.

EN CARTAGO, en el Crédito Agrícolo. EN HEREDIA, don Domingo González.

EN ALAJUELA, Tesorería de la Tributación Di

recta EN LIMON, United Fruit

EN PUNTARENAS, en la cficina de don Felipe J. Alvarado & C°.

Estos Bonos están libres de todo impuesto presente o futuro, de cualquier clase que sea.

A parte de la bucna inversión que significan hay un alto interés nacional en la suscripción de ellos; y conviene que queden repartidos en el mayor número posible de personas para que sea más extensa la coopeación en la obra de redimir las deudas exteriores de liberar la segunda renta del país.

San José, 16 de Mayo de 1925.

Notas políticas

Según «La Tribuna» de Jiménez en la cabeza y adiós ayer, el señor Gobernador ilusiones diputadiles. no desea ser candidato a la diputación; él-si mucho se esfuerza el pueblo-acepta ría como primera providen-cia ser diputado de hecho, cia ser diputado de hecho, go piensan seriamente en o mejor dicho, ir de primero llevarse al seno de la Cásegundo en la lista.

ojeriza a la diputación y habrá que metérsela en los bolsillos por la fuerza. Lo que en otras ocasiones han que sí es una verdad como llevado, defraudaron sus es un templo, es que el Go-bernador no renuncia. Más negativos para los intereses vale pájaro en mano que de los trabajadores. Nos dicien volando, o lo que es lo mismo, imitando el decir de El Rey que Rabió: Todo, menos la dimisión.

marla de ejemplo los otros liminares a que hacemos regobernadores que están to- terencia. cando a dos manos el pandero de la política.

Pongan su barba en reo renuncian, para prestigiar Central del Partido Resor gratuito y se reputa obliga- al Gobierno que los honró mista; se tomaron moort antorio para los ciudadanos en con el puesto, o se resignan tes acuerdos; se dió lectura modestamente a seguir apa-centando las ovejas del re-siones y se escucharon los centando las ovejas del re-

Nos informan que los obreros jimenistas de Cartamara de Diputados un ele-Por lo que colegimos que mento jenuinamente obrero; el señor Gobernador le tiene esta determinación la han tomado en vista de que representantes de la clase negativos para los intereses es jeron que los obreros cartagineses piensan en el aven-tajado obrero don Luciano Arias, quien ha sido uno de los más esforzados jimenis-tas de Cartago.

Nos parece acertada la de-La actitud del Gobernador signación, y ojalá tengan por San José, debieran to-buen éxiito los trabajos pre-

Anoche se reunió en semojo y decidan una de dos: sión ordinaria, el Directoriocentando las ovejas del rebaño local.

Aprendan al otro que dicerno la quiero, no la quiero, pero échemela en el sombrero. Miguel Rodríguez Villarreal. Don Ricardo, a pesar de que no lo hemos "reportea dos acentendemos que no le los salientes, Secretario y un voto afilen el hacha. El día me de agradecimiento, por acla-nos pensado amanece con el mación.



Preclo: Sobresito: & 0.15- Sobre: & 0.25- Tubo: 2 50

El contrato de Pococí ha

llegado a ser lo que el General Volio dijo en el Congreso al ser aprobado

que en el año de 1923 se él sabía de unos accionis-presentó a la consideración tas que al día siguiente de de la Cámara Legislativa el contrato celebrado con la Compañía de Pococí y la Se- laron de una manera escan-

creta i de Fomento.

Este contrato por el cual
se dió en explotación a esa

neral Volio atacó de ura lar al amparo de la ley y manera vehemente el con- es natural que no puede trato, apuntando los defectos tolerarse tal hecho.

Que éste tenía y con razones

En estas condiciones deque éste tenía y con razones muy propias de su entendimiento en estos asuntos, declaró que la Compañía no llegaría a cumplir con el contrato porque lo único que firmó en Fomento y que firmó en Fomento y que firmó en Especial en este area en medio de una discusión interesante y razonada. esto era especular.

Y ahora la Compañía se

Recordarán los lectores Jorge Ortiz declaró que se en el año de 1923 se él sabía de unos accionishaberse aprobado el con-trato en el Congreso, especudalosa con las acciones, pues su precio nominal conforme estaba estipulado en Compañía dos mil hectáreas contrato era de cien colodil mejor terreno que tie- nes cada una y estos seño-ne seguramente la Repúbli res las vendieron a cuatroca, no ha sido cumplido con cientos y más colones, Esforme se obligarona hacerlo. ta denuncia parece ser gra-En esa opurtunidad re-ve si es cierta, pues se tra-cordamos aún que el Ge taba únicamente de especu-

teresante y razonada.

Y ahora la Compañía se de accrado a la Cámara justificadas las razones que de nuevo para que ésta le el Genaral Volio y los que amplie el plazo del vencimiento del tiempo en elcual tenia que haber empezado sus labores. En septiembre próximo expiran el tiempo dicho y aún la compañía no ha hecho nada por trabajar aquellos terrenos.

En la discusión que hubo anoche en el Congreso con tal motivo, el diputado don de sepecular siempre. Con estas cosas quedan

DE NUESTROS COLABORADORES

Después que el General Volio fué «sólo con su Partido» a la lucha electoral del 2 de diciembre de l'1923,—como lo babía prome tido,—y «sólo llegó a la derrota» que les infigiros la deserción de milares de ciudadanos que le infigiró la deserción de milares de ciudadanos que le habían dado su nombre para figurar en las filas Reformistas, pero a última hora se vendieron por miserias, que patentizan el lamentas ble estado de la conciencia civica y moral de nuestros conciudadanor, visio un rifio el 1º° de este mayo que con los suyos dió la Presidencia de la República al Candidato del Partido Republica al Candidato del Partido Republica an Candidato del Partido Republicano, Licenciado Ricardo Jimé conact, proseguida con el más fulgurantes, la cano, Licenciado Ricardo Jimé conactor de mas figurar en conactor de la República al Candidato del Partido Republica an cano, Licenciado Ricardo Jimé que le infigió la deserción de mi-llares de ciudadanos que le habían dado su nombre para figurar en las filas Reformistas, pero a últi-ma hora se vendieron por mi-serias, que patentizan el lamenta-ble estado de la conciencia cívica y moral de nuestros conciudada-nor, hizo un ¡filo el ?e' de este mayo que con los suyos dió la Presidencia de la República al Candidato del Partido Republi-cano, Licenciado Ricardo Jimé-nez, quien, a pesar de su antiguo prestigio, eno tuvo número» para ser el Presidente. Viendo el General la amada Patria amenazada por más de un

ser el Presidente.
Viendo el General la amada
Patria amenazada por más de un
peligro, debido a la indecisión
del número de electores, a él tocaba salvarla, decidiendo la elec
ción hrcia el lado más justo,
constitucional, legal, patriótico y
ensato que le señalara su conciencia; y así lo hizo. Escogió de
los males el menor.

A cualquiera de los extremos
a que se lacinase tenía que cosechar momentáneos aplausos de
le sus favorecidos, y reproches
pordurables de los perjudicados;
después ingratitud de aquéllos y
le éstos vulgar venganza.
Peor le habría sido no decidirse
por nadie, porque en su conciencia
por nadie, porque en su conciencia
con la fuera de los nonies
senticios, hijos de los nonies
senticio nos de un cozazón verdarente cristiano.

En 1 pueblo todavía no sel

DIN RICATO MUTA

Fernández

Sale hoy para los
Estados Unidos el cabalero don Ricardo Mora

Fernández, Presidente
de la Cámara de Comerjor de Costa Rica.

le éstos vulgar venganza.

Peor le habría sido no decidirse por nadie, porque en su conciencia estaria a estas horas el remordi míento por los males sobrevenidos a la Nación, los cuales hasta los mismos reformistas habrían atribuido a egoísmo, a cobardía, a terquedad, a mala fe de su Jefeiunque estas pasiones bajas no se anidan en corazones superiores por raza y educación como el suyo. Por el contrario, si las demostraciones infalibles de los espíritus selectos y las almas excelsas son la inteligencia, el carácter, la leatitad, la integridad y la abnegación, busquen los cruciudadanos otro ejemplar tan notable en las actuales lides por las libertades y los derechos del pueblo, y d feilmente será superado. Ha sido y será fecunda su acción en todas sus proporciones contra los ma

histórica de imperecederas irradia-ciones, tanto más fulgurantes, cuasto que es eminentemente na-cional, proseguida con el más acendrado desinterés, a impulso de los más grandes y generosos sacrificios, hijos de los nobles sentit i ntos de un colazón yer-daderamente cristiano.

uasto que es eminentemente na lorar la recentrado que es eminentemente na lorar la proseguida con el más ncientras que sus fibres y us transplante la los más grandes y generosos acrificios, hijos de los nobles sino para el más aventurado transentic intos de un cojazón veridaderamente cristiano.

En 1 pueblo todaviá no se Pero como la verdadera gloria

los mercenarios dice: «ya recibiste tu merced»; mientras que a los abnegados como él reserva gloria póstuma que inmortalizará su nombre-

Don Ricardo Mora s

cio de Costa Rica.

Va el señor Mora Fernández a ultimar las negociaciones para la traida de las Casas Baratas, de acuerdo con el contrato que el Congreso acaba de aprobar.

Deseamos feliz viaje

al señor Mora Fernán-

DEBLI

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

MEJOR

Situada en la Calle 5a. entre Avenidas 6a, y 8 Propietario: JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono Número 190 - SAN JOSÉ - Apartado Numero 935

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las ma deras son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 Te Teléfono 61

Joseito de Málaga

TOROS BRAVOS - Cuadrillas Completas

linforme interete sobre u caffería

Oportunamente la dirección G de Obras Públicas envió al Ingeniero señor Molina a h c un estudio sobre la cañe la Santa Ana y del informe v do por este señor Ingeniero,

do por este señor Ingeniero,
mos las siguientes declaraci
«Ya que de esta cañerte o
debo decir lo siguiente pars
corrijan estos defectos y
graves, tienen en el tanque
distribución en un departato de dicho tanque un moto de dicho tanque un montón de ladrillos perforados y una pl. dras redondas que dicen son fii tros, y resulta que eso nunca lo han lavado. Saqué un ladrillo y los huecos están llenos be lodo hediondo y muy fino, las piedras lo mismo están cubiertas de lodo de manera que un criadero de sancudos y de toda clase de microbios.

Todo esto obstruye el paso de agus. Después fuimos aguas arrif

agua. Después fuimos aguas arri-ba y encontramos la casa de Ra-món Peraza y una familia que lava dentro de la quebrada qu

lava dentro de la quebrada que surte de agua los tanques y lu van las aguas íntegras a la fuente. Lo que allí hace falta es vigilancia más enérgica de les autoridades.»

Tenemos que llamar muy seriamente la atención a la Municipalidad de aquel lugar para que se interese en arreglar en primer término la cafería, pues tiene fondo suficientes para emprender el trabajo y en vez de gastarlo en kioskos y otras na derías, mejor será que atienda una necesidad muy sentida.

CHIPRESA INDUST ERCIO SAN JOSÉ DE COSTA RICA Ref. Dib. No. Yds Precio

EXIJA USTED ESTA MARCA SI QUIERE GENEROS fuertes y de COLORES FIRMES

ESTA ES NUESTRA ETIQUETA

Lugares que tienen mejores surtidos en S. José

Calixto Madrigal, «La Valenciana». Manuel Madrigal. Salomón Alcázar, «La Gaviota». José Fernández, «La Lucha». Industria Francesa. Adolfo Estrada del Llano, frente a

«Las Olas». Jorge Fernández, «Casa Blanca». Jaime Vargas, «La Primavera». Enrique Vargas «La -Violeta». Gabriel Vargas, «Mercado». Federico Luthmer, «Tienda Nueva» César Arguedas, «La Marquesa». Felipe Fiat, «La Guaria». Domingo Vargas, «Mercado».

PlazadeToros de San José

Domingo 24 de mayo de 1925

GRAN CORRIDA DE TOROS Rafael Gómez. el Gallo

El Departamento de Agricultura ha introducido fos abono más eficaces para café, caña, cercales y pastos y los vende a precio de costo con además las rebajas otorgadas por ley especiel de mo do que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar t do el año para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.

de las futuras.

El agricultor que no sproveche esta ocasión excepcional de abonar ace: tadamente y con suma economía no conoce sus verdaderos intereses. Desde mayo se venderá cal molida.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. VAN DER LAAT

DIRECTOR

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica do Velas, Jabón

TAXACIDA DA TATA DA TA

y Fideos 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co. TELEFONO Nº 504

APARTADO Nº 211

Anunciese en La Prensa

Hay lazos o no hay lazos?

Madrid.—El periódico "El Soi" publica como editorial el segundo artículo del señr Olarreaga, combatleado ia tesis sustentada por el poeta Leopoldo Lugones, que sostiene que no existen lazos de unión entre España y la América española.

Olarreaga nlega que existe verdadera influencia a. mericana en el resto del Continente y que se manifiete en el orden económico, co mo asegura el señor Lugo nes,

nes tiene excesiva imagina ción y que olvida que Nor teamerica sólo ve en la Ar

CALLON CHEVROL

El más fuerte, cómodo, con todas las reformas modernas y a precios más bajos y con gran economía de combustible

Pida detalles y se convencerá Costa Rica Motor Co.

NOTICIAS MUNDIALES

New York mayo -- - Antrony Pantano, el empleado del West End Bank de Brooklyn, West End Bank de Brooklyn, senteciado a muerte por dos veces como cómplice de los de la silla eléctrica al inforhermanos Diamond y de tinado Pantano. John Fana que fueron ya electrocutados ingresó en la prisión de Sinh Síny, donde suí a igual pena el día 5 de

ju lo Si nultáneamer t : Nichols Si nultaneament: Nichols luci no, el test gi desapar cido y cuyas declaraci no taron la vida a los himanos Diamond, se entregi

Por una falsa declara la la policía y asegruó que ción se ejecutó a tres reos cuanto había dicho ante el tribunal era falso y que obró así, forzado por la policía. Luciano fué arrestado in

Un temblor de tierra

Boston, mayo.—Al Norte del Estado de Massachusetts s sintieron temblores de

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Poerto Limón el 9 de abril en curso; los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegará ya-rete último puerto los días jueves en la unañana y partirán los sábados en la tarde. Tanto en el viale de venida como en el de tegrero dichos vapores harán estalacen Habana y Cristóbal Los va-e pores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Bostog y Limon, hciendo escala en Habana y Cristóbal; llega án a Buerto Limón, los jueves en la mañ na, y zarparán los sábados en la tarde o los domingos en la mañ na.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO de la Elders & Fyfics Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince cias, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, luglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH.

San José, Abril: 4 de 1925.

and the same of th Lea "La Freisa' de mara a

ABUNDIO SECO!

EN EL MERCANO

Surtido de casimires ingleses de todas clases - Gran existencia de loza fina - Armas de fuego para cacería - Precios al alcance de todo el mundo.

TOROS Y TOREROS

Gallo y Joseito en competencia

serio y había t rado sin que se v a en esta plaza nadie le hiciera sombia Tienen mucha confian ni le obligara a grandes ca en la bravura de los

presenta la ocasión. Jun público josefino. to al toreo de salón del Gallo, muy vistoso y

Para probarlo dice que el teamerica sólo ve en la Ar dólar no fué siempre el par gentina un mercado por extrón monetario, y aunque plotar; pero afortunadamente lo fuese no tendría fuerza llegó a convencerse de que suficiente para contrarrestar Norteamérica domina el la influencia del idioma, del mercado frigorífico y nunca sentimiente, carácter y de la comprará car es ni cereales tradición de la raza hispana, argentinos, puesto que tie tradición de la raza hispana, argentinos, puesto que tie tradición ha despertado.

Para manana se ante cia la gran corrida de to ros en la que han de alcionante de Jo-eito. Lo des las agrupaciones políticas actualmente constituidas, y cada uno hace emoción. Son dos manetras de torear muy distintas y se completan para lograr el mayor exito En cuanto al Particio montante de Jo-eito. Lo des las agrupaciones políticas actualmente constituidas, y cada uno hace emoción de la raza hispana, argentinos, puesto que tie tradición ha despertado. Eso ya es algo muy mutuamente para dar rio y muy valioso, una corrida de toros, que asta ahora el Gallo ruede ser la mejor que

> faenas. Por razones pa-toros escogidos, y si co-sadas que ya no son del mo es de esperar, los tocaso, nuestros afici nados no habían podido verl
> al Gallo alternando con
> verdaderos toreros capacas de competir con él.
>
> ros responden a la confianza que en ellos se
> tiene, la tarde del domingo será la que deje más Y ahora es cuando se intenso recuerdo en el

de ARTURO VOLIOJ.

Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, & f. jillas, regla , cadenill s, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO Llame al telefono No. 799

1cq varas al Sur eel Palacio de Justicia-San José

Para evitar los, escándalos en los Teatros

El señor Director Gral, ban instrucciones a la poli-de Policía ha dirigido una cía para que cumpliera con note al señor Gobernador los que no tumplían con las

de la Frovncia diciéndole reglas más elementales de que ha recibido continuas la urbanidad, de la compesquej s de que en los textros tura, pero que frecuente de la capit l se promueven mente se encontral à con que

de la capit. I se promueven mente se encontral à con que grandes escándalos y hasta la policía no sabía cumplir estas órdenes.

Ahora se ha recrudecido la situación para los espectadores que sean escandalo-sos po que las medidas tocasión se puso en cada teatro un cartel en que se da los escandalosos.

USE EN SU CASA LA CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD DE VENTA EN

"LA INDIA"

Eduardo L. Fernández Apartado 1064 - Telitono 378

Preparémonos para la lucha

primeros cartuchos para librar la campaña cívica en la que el pueblo costarricense se empeñará para designar los repre sentantes que han de sustituir la mitad de los miembros del Poder Legislativo en diciembre

ii lo Reformista toca, por demás está decir que ins pirado en el patriótico empeño de no ceder en nada y por nada por coronar con el éxito los ideales que sustenta, ha organizado sus falanges, y sus bravos s lda d s acampados e i las trincheras, as eran an-si sos y han halos de amor p t io y c vico el

P'ena confianza tenem e i nosot o mismos confianza plena en el pui blo costanicense que Rica que medi n e una Volio Jiménez, since a evirencia de los leal, ciudadano integéhechos, y tras cr e t sy
hechos, y tras cr e t sy
trimo, distirguido patriota y Jefe del Partido
Reformista, el Partido
más grande, de más esplendorosos ideales y fu
turo teinvindicador de
las clases oprimidas del
País.

ATAHUALFA más arraigada democra-

Det emos aceptar que cia y equidad. ¿Por qué a se han disparado los pues no contían en nues tra democracia? ¿Quién ha fracasado y quién no ha conseguido ver con vertido en realidad lo que desea si para ello en tesonero empeño ha puesto todas sus fue zas y todo su espícitu? Así como día con día

nuestras filas son más compactas, más numero. ras, no per eso dejamos de hacer un llamarriento a nuestros demás conciudadanos que aún no se han afiliado a bando alguno, que mediten; tienen una obligación para con la Patria y para con sus hijos; que cuando éstos sean adultos encuentren una l'atria más rica, más grande y más libre. Convengamos, costarricences de buena voluntad, que la realización del Frogra ma del Partido Reformista es el sentir de este pueblo tan patriota tan trabajador y tin sifmomen o de a contien frido. Como todo el pas lo sabe para mayor gloria y prestigio de nues-ro Partido, Jefea la agrupación un ciudadah sabi lo a mi ar la b n ga ión d esta agru a cen, caso único en los rias? T d el país cono-anales políticos de Costa ce al General don Jorge no que por sí sólo es since a evidencia de los leal, ciudadano integé-ATAHUALFA

> Manuel Madrigal Q. FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Reformistas: subscríbanse a "La Prensa"

..... PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver TABLONCILLOS para PISOS, TABLILLAS DE FORROS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está egotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS de 3½ pulgadas de ancho acordonada a 8 cmts

pie lineal.

— BUENOS DESCUENTO SSEGUN LA CANTIDAD Depósito: Edificio Escuela Juan Pafael Mora. FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Succríbase usted a La Prensa

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas. ger grande yi pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Ka Champague Cream Soda - Gengerale

CRITICAL PROPERTY OF THE CONTRACT OF CHILD AND AN ANALYSIS OF CHILD AND ANALYSIS OF CHILD ANAL